

循環いわて かわらばん

令和3年3月8日発行

一般社団法人 岩手県産業資源循環協会
TEL019-625-2201 FAX019-624-1920
URL : <http://www.iwatesanpai.or.jp>



BUNさん研修会

3月2日（火）の「産廃20種を深掘りしてみる」は大好評でした。活発な質疑ありがとうございます。

今回は、制度施行した当時の社会事情を交えて、原則から例外まで幅広く解説いただきました。処理業の許可品目に関する相談は、会員からも多数寄せられており、ベテランも苦労しているようです。

先生の助言は、業務を通じて基本を深く掘り下げる事、迷ったら自治体の解釈を確認することでした。心して、事務局も精進します。



産業廃棄物処理施設設置等の許可

- 「汚泥の脱水処理施設（10m³ / 日以上）」など19種類の産廃処理施設は設置等に当たって許可が必要ですが、廃油や動植物性残渣は対象外です。
- 例えば、食品製造工場の汚泥・廃油・動植物性残渣などは判断に悩む典型です。類似した性状の場合、発生過程、再利用状況等を勘案しますが、各自治体により見解が異なる可能性もあります。
- 自社で取り扱う廃棄物を具体的に把握して、紛らわしい場合は早めに関係自治体に確認のうえ、遗漏なく手続きしましょう。



安全衛生研修会

2月4日（木）労働安全と健康の維持向上について配信しました。体制整備のポイントを小原次長が解説した後、2社から取組みの事例を伺いました。労働災害防止は、平成27年度から全産連の最優先課題です。本会は様々な研修や教材を提供しています。事故根絶のため、積極的な受講と実践をお願いします。

- ・(株)スパット北上 千葉智英（安全衛生委 委員長）
- ・陸中スキット(株) 中村尚司（同副委員長）



県南支部研修会

2月12日（金）、コロナ対策に万全を期して開催され、支部会員25名と管内4市町の担当者が参加しました。今回のテーマは、来季の風水害等を想定した「災害廃棄物の委託処理」でした（災害廃棄物とは、ここが厄介、事前の備え、処理の手続きと実務）。



JW 許可等講習会

JWセンターでは、3月23日（火）9:00、令和3年度の日程・会場・定員を公表して受付を開始します。

1 公表と受付の窓口

<https://www.jwnet.or.jp/workshop/index.html>

2 注意事項

- 受付と受講については、コロナ禍を契機に、昨年からオンライン方式が大部分です。
- 筆記試験の本県会場では、例年、県外受験者が多く締切前に満員です。自社の許可申請や人事異動を確認して、早めに申し込みましょう。



コロナ禍と人権

新型コロナウイルスなど感染症に関する差別や非難は、新型インフルエンザ等対策特措法により禁止されています。次のような行為は決して許されません。

- 感染者や所属団体、家族等に対する拒否、非難
- 感染者の名前や行動のSNSによる公表、中傷
- 医療関係者や家族に対する拒否（保育園等）
- 感染者の解雇、回復
後の出社禁止
- 無症状や無自覚で利用した店舗による謝罪賠償の強要

差別や非難
はダメ！



じん肺対策

厚生労働省では、労働基準法に基づき、職業病を予防するためのオンライン講習（受講料無料）を下記により開催します。規制の適用がない事業所においても、幅広い粉じん対策の参考になりますので、関係の皆様の受講をお願いします。

1 対象

粉じん作業を行う事業者や現場管理者、衛生管理担当者、安全衛生推進者、労働者など

2 プログラム

- 粉じんに関する法令

- 粉じん障害防止総合対策
- 粉じんのばく露低減措置
- じん肺の知識と健康管理
- 呼吸用保護具について

3 配信期間

2021年3月5日（金）～3月22日（月）

4 受講方法

PC又はスマートフォンで視聴してください。

<https://www.jinpai.mhlw.go.jp/>

じん肺とは

- 土や金属の粉じんを吸い込むことにより、肺の組織が線維化して呼吸機能を失う職業病です。
- じん肺の病変は年単位でゆっくりと進行します。初期は目立った症状や自覚はありませんが、次第に息切れ、咳、痰などが増えて、深刻な呼吸困難となります。気管支炎、肺がん、気胸などの合併症もあるので注意が必要です。
- 現在、肺の組織を再生させる根本的な治療法はありません。新たな暴露を防止して、咳や痰の抑制剤、酸素吸入など症状に応じた治療を行います。



事務局便り

【3月行事予定】

上旬 総務委員会（書面議決）

中旬 育成センター運営委員会（書面議決）

中旬 理事会（書面議決）

23日（火）JW許可等講習会の日程公表

【4月行事予定】

1日（木）～5月6日（木）

令和3年度格付け審査の申請受付

編集後記

穏やかな春の日差しですが、朝晩は日陰が凍結しますので、御油断なく。コロナ禍と花粉症は相性が悪いですね。体調管理には十分ご留意ください。

今月の一口メモ 建設業労働災害防止協会では、多くの工事が完工時期を迎える3月を「建設業年度末労働災害防止強調月間」と定め、労働災害防止運動を展開中です。本業界も頑張りましょう。